
2014/04/13 ひょこむカフェ

時間 項目 内容 カメラワーク スライド
【12日】

10:00:00 スタジオ構築・配信機器調整

15:00:00 事前準備完了
【13日】

12:00:00 配信素材作成

16:00:00 機器通信テスト

17:00:00 東峰TV中継テスト

17:30:00 受け付け開始

18:00:00 BS「軍師官兵衛」観賞

18:45:00 中継打ち合わせ

19:00:00 中継リハーサル

19:30:00 東峰TV最終中継テスト

20:00:00 総合「軍師勘兵衛」観賞・会食

20:35:00 中継スタンバイ

20:40:00 中継最終確認

20:45:00 「官兵衛で國創り」オンエア(東峰TV)
①しの笛上半身
アップ
②全体固定

20:46:30

姫路スタジオへ
城山如水先生「黒田節」しの笛演
奏(60秒)
前半フル演奏→後半BGM

①20秒経過でトー
ク３人全体スタンバ
イ
②引き続きしの笛
全体固定

１→２→３→４→５

20:47:00 こたつリードトーク

【和崎】
はい、これからしばらく、官兵衛のふるさと姫路の「ひょこむカフェ」から、番組をお送りしま
す。
城山如水先生の篠笛演奏による「黒田節」はいかがでしたか？
如水先生は、播磨の各地でそれぞれの官兵衛ゆかりの曲を演奏されています。
今日の官兵衛は、織田と毛利の狭間にあって、播磨が分断され主戦場になろうとするお話
しでしたが、播磨は官兵衛の時代を遡ること千年以上前から、神々が奪い合った係争の地
でした。
このあたりのことを「はりま風土記の里を歩く会」の須磨岡輯(すまおかあゆむ)会長にうか

①20秒経過でトー
ク３人全体から須
磨岡･こたつセット
へ
②こたつ横顔アップ

→６→７→８

20:47:30 風土記トーク(須磨岡さん)

【須磨岡】
・国宝「播磨国風土記」をご存知でしょうか。今年が編纂千三百年になる……
・伊和神社神々の争い
・日岡御陵と「あるく会」の活動

①須磨岡アップ
②須磨岡・こたつ

→９→１０
→１１→１２
→１３→１４

【和崎】
そんな播磨を、官兵衛はどのようにしてひとつにまとめようとしたのか、次は姫路市副市長
の飯島義雄(いいじまよしお)さんに伺ってみましょう。
【飯島】
軍師官兵衛の戦国時代は、播磨は群雄割拠、全くばらばらでした。
官兵衛は、織田政権の力を借りて、この豊かな播磨を統一し、播磨の豊かな力を最大限に
発揮しようとしたのだと思います。
軍師官兵衛のすばらしいところは、インターネットもない時代に、天下の動向を理解し、的確
に、古いシステムを破壊する織田政権が日本をリードしていくことを予測した「大局観」を
持っていたことだと思います。

①飯島アップ
②飯島・こたつ

→１５→１６

【和崎】
戦国時代とは比べものになりませんが、小寺や別所や赤松などの時代の気質を引き継いで
いるところがあって、少し前までは「播磨はひとつ」という気持ちにはなかなかなれませんで
したが。
【飯島】
播磨は古来から豊かな地域でした。農作物も豊か、文化も豊かで今でも国宝の建物の数は
全国有数です。
しかし、日本の人口は５0年後には３割減少します。６５歳以上の高齢者の割合も倍の４０％
になります。歴史に例のない人口減少・超高齢社会が到来するのです。こうした中、播磨が
団結してその豊かさを最大限引き出し、観光や地域ブランド産品の振興、さらには防災を進
めれば、人口減少・超高齢社会に打ち勝つことができます。
2年前に、姫路市の呼びかけで、「播磨広域連携協議会」をつくりました。この４月には播磨
全域の２２の自治体が参加します。

①飯島・こたつ →１７

【和崎】
「仕組み」を作っただけでなく、いろいろ「仕掛け」があるんでしょう。
【飯島】
この播磨広域では、「はりま酒文化ツーリズム」を進めています。播磨国風土記で日本酒の
製造方法が始めて登場したり、山田錦が播磨で生まれたこと、そして官兵衛の家来の母里
太兵衛が播磨の生まれでです。これらのことから「播磨は日本酒のふるさと」を地域ブランド
として世界にPRしています。具体的には酒蔵と観光地を巡るツアーを行ったり、日本酒振興
条例をつくったりしています。

②乾杯準備で会場
へ

→１８

【和崎】
酒が人と人をつなぐ架け橋になっていくわけですね。でも、飲んでいるばかりじゃないんです
よね。
【飯島】
そうです。防災では、播磨には山崎断層帯という活断層が走っています。平安時代の９世紀
にM7の大地震を引き起こした山崎断層帯の共通の脅威に対抗し、昨年９月１日の播磨広域
で初めての合同防災訓練を行いました。和崎さんも多くの地域SNSの仲間とともに参加して
いただきましたね。
これからも、軍師官兵衛に大局観を見習って、日本酒と防災を播磨の自治体すべてで進め
ることにより、播磨をもっと元気にしていきたいと思います。よろしくお願いします。
【和崎】
ありがとうございました。
ではここで、官兵衛の冑をモチーフした「勘兵衛杯」で、飯島さんに乾杯のご発声をお願いし
ます。
【飯島】

→１９→２０

20:52:30
乾杯
会場トーク(北野さん)

美佳先生インタビュー→北野さん、酒談義

20:53:40
東峰TVへ
姫路は歓談とスタンバイ

20:57:40 もういちど姫路 美佳先生インタビュー→こうりゅうびとさん､全員さよならで手を振る

20:58:40 東峰TVへ 東峰TVから－次回予告・あいさつ・エンディングテロップ

21:00:00 オプショントーク(東峰TVとやりとり)

21:10:00 中継終了

22:00:00 中締め・解散

「官兵衛で國創り」姫路中継シナリオ・進行シート

播磨広域トーク(飯島副市長さん)20:49:00


